



“El pacto de Sánchez y Otegi está condicionando el papel de la Fiscalía contra los jefes de ETA”

Daniel Portero presenta una ponencia en las Jornadas Universitarias Pro-Libertad, Estado de Derecho, Convivencia y Protección a las Víctimas del Terrorismo organizadas por la Fundación Broseta en la Universidad Católica de Valencia

Madrid. 24 de octubre de 2023. El presidente de Dignidad y Justicia, Daniel Portero, ha dicho hoy que el pacto del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, con el líder de Bildu, Arnaldo Otegi, “está condicionando el papel de la Fiscalía” en las siete causas que hay abiertas en la Audiencia Nacional contra los jefes de ETA por ser responsables no tanto de disparar como de ordenar los crímenes.

Portero se ha expresado así en las Jornadas Universitarias Pro-Libertad, Estado de Derecho, Convivencia y Protección de las Víctimas del Terrorismo que se han celebrado hoy en la Universidad Católica de Valencia bajo la coordinación de la Fundación Broseta. “Estas causas están incomodando mucho a Bildu, porque sus líderes simbólicos pueden entrar en prisión, y, por lo tanto, también está molestando al Gobierno, que acaba de llegar a un pacto con los de Otegi”, ha señalado Portero, que tiene claro que Sánchez ha ordenado a la Fiscalía “mantener un perfil bajo” en estos procedimientos para satisfacer los intereses de Bildu.

“¿Quién ha certificado el final de ETA? ¿La palabra de los propios terroristas?”, se ha preguntado Portero en voz alta antes de apuntar que él considera a Bildu no un partido filoetarra, sino “una formación etarra”, porque ha llevado a medio centenar de condenados de ETA en sus filas. “Desde 2015, han presentado a 89 terroristas a diferentes elecciones; hay razones de sobra para ilegalizar ese partido; por mucho menos se ha ilegalizado en otras ocasiones a partidos políticos”, ha zanjado el



presidente de Dignidad y Justicia, que ha señalado que ahora esos terroristas están gobernando en las localidades en las que asesinaron. “Hace diez años lanzaban bombas, hoy son los alcaldes de los lugares donde arrojaban esos explosivos”, ha afirmado Portero, que entiende que “en cinco años han conseguido lo que no han logrado en 50”. “Son -ha subrayado- candidatos de sangre, que reclaman votos de sangre; lo más parecido a un partido nazi”.

“Se olvida el presidente del Gobierno de los cientos de muertos que ha provocado el terrorismo, de que Otegi ha presentado en sus listas electorales a decenas de etarras condenados por la justicia y de que esto no ha terminado, como pretende hacernos creer, porque hay 379 familias que aún no saben quién asesinó a su familiar, son 379 casos que todavía siguen sin esclarecerse”, ha dicho Portero, que entiende que gente como Otegi o Josu Ternera podrían resolver estos crímenes pero no quieren hacerlo. “Mientras esto último no ocurra, no habrá paz en los corazones de las víctimas”, ha sentenciado Portero, que ha destacado que de momento no hay ningún etarra arrepentido que esté colaborando con la justicia en la resolución de esos 379 asesinatos

El presidente de Dignidad y Justicia ha señalado que la Audiencia Nacional ha pedido en reiteradas ocasiones la colaboración de Francia en el último año para trasladar presos etarras a España a prestar declaración y para otras diligencias. El país vecino, sin embargo, ha añadido, no está colaborando porque ahora mismo no interesa a Pedro Sánchez impulsar estas causas penales. “Es la primera vez que los jefes de ETA están contra las cuerdas y no vamos a olvidar que son los autores últimos de los asesinatos de más de 800 personas, todas ellas referentes morales de la democracia y base de la construcción de nuestro estado de derecho”, ha explicado Portero, que ha pedido que “no olvidemos a quienes con sus vidas han hecho posible que hoy podamos vivir en libertad”.

Dignidad y Justicia, ha dicho, seguirá a la vanguardia de la justicia contra el terrorismo, un papel que debería encabezar la Fiscalía, pero que bajo el actual Gobierno no lidera. “Hay muchos fiscales honestos y apelo a ellos en estos momentos de confusión moral y jurídica provocada por el único interés político de Pedro Sánchez de mantener el trono de la Moncloa a toda costa”, ha reclamado Portero, quien ha criticado que lo que



visualmente está tan claro que está ocurriendo con Carles Puigdemont en relación a la amnistía está pasando también con Bildu y nadie está protestando. “Con el añadido de que en el caso de Otegi hay más de 800 muertos a las espaldas”, ha sentenciado. "Ahora es la amnistía de Puigdemont y de los radicales independentistas catalanes y luego vendrán la de los etarras; la hipoteca del pacto de Sánchez con Bildu no es pública, se materializará en hechos".